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FÊTER DIGNEMENT NOËL 
 

Sommes-nous prêts ?  
 

Voilà la question qui devrait habiter notre cœur.  En effet, pour 
fêter dignement Noël, nous avons tous préparé les cadeaux que 
nous allons offrir, choisi la couleur du paquet cadeau, sans oublier le 

traditionnel repas de Noël :   foie gras,  saumon fumé, la dinde qui 
rôtit dans le four. La table est dressée avec de jolis  verres et de 

beaux couverts, les vins sont choisis, tout est prêt … et nous ?  
Sommes-nous prêts à vivre Noël ? Avons-nous pris autant de 

temps pour préparer notre cœur à accueillir ce mystère 
d’Amour ?  Accueillir un nouveau-né est à la fois source 
d’une grande joie mais aussi la cause de grands 
bouleversements dans notre existence… Sommes-nous 
prêts à nous laisser bousculer dans nos habitudes pour 
accueillir ce Dieu qui se fait proche ?  

 

        Noël vient d’abord bousculer en nous l’image que nous nous 
faisons de Dieu.  Nous n’avons aucune difficulté à l’imaginer 
comme étant cet octogénaire tout-puissant, claquant des doigts 
pour créer l’univers. Par contre, notre intelligence se trouve 
décontenancée lorsqu’elle apprend que, par amour pour nous, 
il y a un peu plus de deux mille ans, le Fils de Dieu ne 
mesurait que cinquante centimètres et ne pesait pas plus de 
trois kilos six cents … soit à peu près les mêmes proportions 
que votre dinde de Noël.  Dieu, par amour pour nous, s’est fait 
homme, s’est fait nourrisson : le Créateur de toutes choses a 
accepté de rejoindre la fragilité de sa création, Celui qui porte 
tout a voulu être porté dans les bras aimants de la Vierge Marie.  
 

Voilà qui est révolutionnaire. Accueillir le mystère 
de Noël, c’est accueillir la fragilité de Dieu qui ne 
demande qu’une chose : notre amour. Un 
nourrisson a besoin qu’on prenne du temps pour 
lui, qu’on s’occupe de lui, qu’on veille sur lui … il 
en est de même pour Dieu. Et si Dieu n’était pas 
seulement Celui qui prend soin de moi mais 
aussi Celui dont je dois prendre soin ? Et si être 
chrétien signifiait accueillir Dieu dans ma vie, non 
pas comme le Tout-puissant mais comme étant 
ce tout-petit qui réclame mon amour ? Il y a un 
renversement à opérer.  
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Alors sommes-nous prêts ? Nous ne le serons jamais. Dieu n’est pas venu dans un 
monde prêt à l’accueillir, mais dans un monde qui avait besoin de l’Emmanuel, du Sauveur. 
Nous ne nous sentons pas prêts? Peu importe. L’important en cette nuit de Noël, c’est que 
l’Amour se donne. Pour cette année qui s’ouvre à nous, je ne vous souhaite pas une bonne 
santé, ni beaucoup d’argent, ni la réussite dans votre travail car je ne sais pas si cela 
arrivera... Je ne vous souhaite qu’une chose : accueillir chaque jour l’Amour infini qui vient 
se donner à vous. Car s’il y a bien une chose dont je suis certain, c’est que cet Amour ne 
déçoit pas. 

 

 Père David KRUPA 
(Vicaire secteur paroissial) 

LA NATIVITÉ DE JÉSUS Un évènement historique considérable . 
 

L’ENSEIGNEMENT 
 

La Nativité, phénomène historique, naturel et surtout surnaturel, a plusieurs points 
communs avec celui de la Résurrection : la discrétion et le petit nombre de témoins. Dans 
les deux cas, les manifestations ne se font pas au hasard mais auprès de personnes 
choisies capables de comprendre les grandeurs du mystère auquel elles sont confrontées. 
Dans le mystère de la Nativité, le Ciel s’adresse à de simples bergers et non pas aux 
docteurs de la loi et aux Mages qui ne sont pas juifs. 
 

On ignore même si les habitants de Bethléem sont venus à la grotte pourtant toute proche 
de la ville. 
 

Cela souligne l’universalité du « message adressé au monde » et le fait qu’on ne peut 
enfermer DIEU dans une loi (ou plusieurs) ni dans un peuple ni dans une organisation 
sociale même dévouée à DIEU qui est toujours :L’INSAISISSABLE et le TOUT AUTRE. 

 
 

NOËL ,c’est la naissance de Jésus, 
la naissance de notre calendrier chrétien, 
répandu et utilisé par le monde entier. 
Mais c’est surtout un cri de joie qui sort du 
cœur et retentit dans la nuit (dans la nuit 
de nos épreuves), porté  par les Anges 
puis  par des générations de croyants qui, 
pour manifester un bonheur, une joie 
subite, criaient fort « Noël, Noël » pour 
remercier le Ciel de ses bonnes grâces. 
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PÈLERINAGE en POLOGNE   
Czestochowa, Oswiecim, Lagiewniki, Cracovie, Wadowice, Kalwaria 
 

Paroissiens de Sainte-Bernadette, du secteur du Haut-Plateau ou d’ailleurs, du 24 au 27 
octobre, nous étions 46 chrétiens( dont un bébé de 7 mois) animés par notre foi chrétienne, 
marchant sur les pas des saints de Pologne, JEAN PAUL II, Maximilien KOLBE, Sœur 
FAUSTINE, à la rencontre de la Vierge Noire et bien d’autres…  
 

Découvrez au fil des pages qui suivent quelques témoignages de pèlerins qui de tout cœur 
ont bien voulu nous faire part de leur ressenti vécu au cours de ce voyage dans l’histoire de 
la Pologne mais particulièrement en prières sur tous ces lieux de souffrances et de Sainteté.
(NDLR). 
 
 
Nous avons 
franchi les portes 
de la 
MISERICORDE 

 

NOËL se prépare, se médite, se concrétise par la réalisation d’une crèche familiale et 
paroissiale… qui ait un sens spirituel. 
 

La crèche, c’est un lieu à découvrir en nous-mêmes. 
C’est aussi l’aboutissement d’une démarche intérieure qui peut nous faire rencontrer celui 
que l’on cherche, comme le firent les bergers et les Mages, JESUS au cœur de la Sainte 
Famille. 
Puissions-nous retrouver dans ces temps de Noël cet enthousiasme, cette ferveur et cette 
confiance dans la Vie, celle du Seigneur qui nous façonne, jour après jour, et nous rend 
meilleurs et plus heureux d’être en LUI et de vivre par LUI. 
Joyeux NOËL à nous tous. 
Paroisse Saint-Médard, le 4 Novembre 2016, après la naissance de Jésus 
Christ., point zéro de notre histoire. 
 André TRIOULLIER 
(Saint-Médard) 

André, professeur d’histoire en retraite, nous propose une REFLEXION ET MEDITATION 
SUR LA CRECHE DE NOËL. Parmi les grands moments de la Révélation de Jésus fait 
homme, venu pour nous sauver par sa Passion et par la Croix, la Nativité est un temps fort 
qui mérite toute notre attention spirituelle. Est-ce véritablement un évènement historique qui 
sort de l’ordinaire ? Vous pouvez retrouver l’ensemble de son texte sur notre site. 
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ITINÉRAIRE dans L’HISTOIRE de la POLOGNE 
 

 La Pologne s'est présentée à nous, dans tout son itinéraire historique avec son ambiguïté 
et son symbolisme. Deux portes ont été franchies: celle de l'enfer et de la barbarie avec les 
exactions du nazisme et les camps d'extermination avant le joug du communisme, et celle 
de la miséricorde (symbolisée  par la porte de la cathédrale Saint - Nicolas à Cracovie) avec 
ses Justes (Edith Stein, Iréna Sendler,Maria Kotarva..) et ses Saints (Père Kolbe, Faustine , 
Jean Paul II..) 
 

 Cette Pologne écartelée entre restes indélébiles du communisme et foi profonde, se pose 
la question suivante: « nous avons vaincu le communisme, le nazisme…mais saurons-nous 
vaincre le modernisme ? » 
 

• En juin 1979 « réjouis-toi Mère Pologne »… 2 millions de Polonais participent au 
pèlerinage apostolique avec les autorités civiles. « Nous étions nombreux, nous 
pouvions ensemble changer la Pologne! » 

• 1980 « Solidarnosc »   « l'un et l'autre pour porter le fardeau, jamais l'un contre 
l'autre!! » 

• 1999 Le parlement polonais affirme « seule la vérité rend les hommes libres!! »Pour 
la 1ère fois, le Pape intervient devant les Chambres du Parlement réunies:« Nous 
connaissons désormais la profondeur de l'action de la puissance Divine qui rend libre 
soigne et purifie » 

• 2002 La Miséricorde Divine : « que le message de l'amour miséricordieux de Dieu 
atteigne tous les habitants de la terre, que s'accomplisse la promesse de Jésus : 
c'est ici que doit jaillir l'étincelle qui préparera le monde à sa venue ultime!! » 

 

Nous avons enjambé les siècles, prié intensément la Vierge de Czestochowa,  puis Sœur 
Faustine.  « Immerge-toi dans ma miséricorde en l'adorant et en la glorifiant... je ne saurais 
rien refuser à l'âme qui me prie par ma passion! » 

 
Nous garderons au cœur l'image d'une Pologne en marche 
vers la liberté et vers plus d'expansion économique qui saura 
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D’AUSCHWITZ à BIRKENAU 
 

../ Le troisième jour, nous partons de bon matin à destination d’Auschwitz-Birkenau. 
 

A  Auschwitz, le soleil a du mal à percer les nuages, on dirait qu’il a peur de se montrer.  
Nous visitons quelques-uns des 28 baraquements en brique ; on nous montre la place où 
on assassinait à coup de pistolet et le poteau de pendaison, mais aussi les photos de 
femmes à qui on avait coupé les cheveux,  chacune avec son « numéro » ; on nous montre 
aussi les chambres à gaz, les fours crématoires et nous passons devant la  cellule où est 
mort St Maximilien Kolbe. 

Puis, nous partons à Birkenau, où là on tue les gens dès leur arrivée : les valides à droite 
pour travailler, les enfants, les malades, les faibles à gauche ; ils sont dépossédés de tout 
ce qu’ils avaient, jusqu’ à leur retirer les couronnes dentaires avant de marcher vers la mort 
qui les attendait. Même leur croyance en DIEU est bafouée. 
Des chambres à gaz sont un peu partout ainsi que des fours à crémation bien visibles avec 
leurs cheminées. Sur la voie, un wagon qui a transporté des dizaines de malheureux est là 
aussi, comme pour nous rappeler ce à quoi il a servi ; à proximité, beaucoup de baraques 
en bois sont là pour témoigner de ce passé sordide que personne ne peut comprendre… 
Une question me vient à l’esprit, pourquoi ? Pourquoi Seigneur  a-t-on pu en arriver à ces 
atrocités ?...  /.. 

espérons-le  conserver ses valeurs spirituelles… 
Le pèlerinage fut joyeux, animé, quelquefois déjanté mais vite remis 
dans le recueillement par nos pasteurs fervents et chaleureux ; nous 
les en remercions vivement…  Alors, à quand le 
prochain ??? 

 
 Marie-Françoise HUMBERT 

(Sainte-Bernadette) 
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NOWA HUTA : «  La nouvelle fonderie » 
 

Cette ville intégrée à la commune de Cracovie a d’abord une origine politique. L’idée des 
communistes était d’avoir un réservoir électoral de prolétaires proche de Cracovie. Sa 
construction a commencé en 1949. 
Avec son aciérie, elle est construite sur des terres agricoles de l’Eglise, ne contenant ni 
charbon, ni minerai de fer et dont la production partira en URSS. 
 

Nous parcourons en car ses avenues larges, boisées, toutes dorées par l’automne, 
contrastant avec les rues anciennes et étroites de Cracovie qui ne permettaient pas le 
passage des tanks en cas de soulèvement contre le régime. 
 

Les autorités communistes voulaient de petits immeubles avec des passages facilitant la 
surveillance et les échanges entre prolétaires. Comme les Cracoviens ne voulaient pas 
déménager dans ces immeubles, le parti y a transplanté des gens de la campagne, sans 
possibilité de retour, leurs maisons ayant servi à la construction de la ville. 
 

Nowa Huta était sensée être sans Dieu, donc sans église, puisque les habitants auraient 
tout à leur disposition : écoles, commerces, théâtre, sport, etc… 
 

Mais les habitants souhaitèrent un lieu de culte. Seul était resté un monastère cistercien du 

 

En conclusion, nous avons visité un peuple 
plein d’histoire, sans histoire et en même temps 
une histoire phénoménale, un pays tant de fois 
envahi par ses voisins, dépossédé de ses 
richesses, martyrisé … même son identité fut 
mise en cause ! Mais jamais personne n’a 
réussi à se l’approprier car ce peuple a un roi 
fidèle et ce roi, c’est DIEU à  qui les Polonais 
rendent grâce avec sérénité, amour, foi, 
confiance. Même si c’est sur leur sol que les 

pires atrocités ont été commises, jamais ce peuple n’a 
douté de DIEU, grand exemple pour nous et pour 
l’humanité, grande joie pour ses saints, pour le peuple et 
pour DIEU PERE, FILS ET ESPRIT SAINT  
AMEN …                 


Manuel LOPES FERREIRA 

(Notre Dame de Lourdes) 
 
Vous pouvez trouver l’ensemble de ce 
témoignage sur notre site, rubrique « Souvenirs » 
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XIIIè siècle, soit une paroisse pour 100.000 
habitants. Insuffisant ! Manifestations, 
répressions… de guerre lasse, le régime 
autorisa la construction d’une église en 1950, 
mais sans aucune aide financière ni 
matérielle. 
 

Entre 1967 et 1977, les habitants du quartier 
élevèrent l’église de leurs propres mains : 
«  l’Arche d’Alliance », allant chercher des 
galets pour ériger les murs. Les aides 

financières arrivent alors de l’Europe entière. 
 

Cette église, symbole de la résistance et de la force de la foi du peuple polonais, est une 
hymne à la gloire de Dieu ainsi qu’à la protection de la Vierge Marie, reine de la Pologne. 
Son toit est une barque qui s’avance sur la mer « rouge » dont le mât est la croix libératrice 
surmontée de la couronne royale de Marie. 

 

En y pénétrant, on est saisi par la grandeur et l’intimité du lieu. On 
arrive derrière le Christ qui se détache de la croix, symbole à 

la fois de la résurrection et de la volonté du peuple polonais 
de se libérer du joug communiste. 
 

La simplicité de l’édifice contraste avec la richesse des 
églises baroques anciennes et invite au dépouillement en 
rejoignant l’essentiel de toute vie : le 

Christ, chemin, vérité et vie.  
 

 
 

 

 Marie-Stéphane DUPUIS 
(Sainte-Bernadette  -  56  -  Billiers) 

PÈLERINAGE et TOURISME en POLOGNE 
 

D’un panel  de plus de 40 « bonnes âmes » interrogées sur l’agence « voyages  JP.DNJ », 
et plus particulièrement sur notre pèlerinage : « POLOGNE-MISERICORDE 2016 »,  il en 
ressort  ce qui suit :  
 

Transports  
Déplacements avion : PARIS-FRANCFORT-KATOWICE avec inter-vol sportif de 

marche à pied; puis retour CRACOVIE-FRANCFORT-PARIS plus calme, les 
pilotes de Lufthansa  n’étaient pas encore  en grève. 

Déplacements car en Pologne : 
Très bonne prestation du  chauffeur Robert  vraiment  cool. 
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Déplacements pédestres 
Le château d’Olsztyn : ruines sous la 

pluie, vue sans doute imprenable 
quand le ciel est dégagé. 

Les mines de sel de Wieliczka : 
Installation moderne qui  facilite 
grandement les déplacements. 

Les camps d’Auschwitz et de Birkenau : 
sans commentaires, images et 
discours ayant gravement altéré 
notre sens critique. 

Le marché « de Noël »  sous la Halle 
aux draps sur la Grand-Place de Cracovie : bel artisanat coloré ouvert à toute 
possibilité, euros ou zlotys. 

A genoux pour les plus engagés autour de la Vierge Noire de Czestochowa. 
Retour en France : mais où est passé le car ? Il est passé par ici, il repassera par là, 

ouf, le voilà ! 
Hébergements : soignés dans de saintes demeures. 

La maison du Pèlerin à Czestochowa comme à la maison, mais dans une ambiance 
doudoune. 

La « grande ruine » (abbaye des Bénédictins de Tyniec), la mal nommée car la 
restauration des lieux vaut 3 ou 4 étoiles à elle seule… la vue sur la Vistule peut 
majorer à 5 ou 6 étoiles. 

Restauration :  
Déjeuner, dîner, vive le chou : chou-fleur, chou-rouge, choucroute  et  en dessert, chou 

à la crème…mais jamais chou blanc quoique… 
Petit déjeuner gargantuesque et succulent. 

 

Spiritualité :  
Sur les pas de saint Jean Paul II, sainte Faustine, saint Maximilien 
Kolbe et sainte Edith Stein etc…, accompagnés de deux pères 
spirituels  (Daniel et Alexandre) courageux  voire téméraires  quant à 
leurs invitations réitérées aux Laudes à 6 h où nous étions tous 
présents … du moins par le désir. 
En revanche,l’ensemble du groupe a été très assidu à tous les 
offices célébrés par nos pasteurs.       
Guide : 
Mention spéciale pour Marguerite : la reine des 
guides pour son humour décalé mi-figue mi-
raisin. 
Merci Malgorzata ! 

Aline QUENTIN 
(Sainte-Bernadette) 
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L’A.M.I.E a 20 ans 

Le 21 Octobre, l’épicerie solidaire du Secours Catholique, L’ AMIE, (L’Alimentaire, Moteur 
d’Insertion par l’Economique) était en fête !  Pensez donc : 20 ans que le Secours 
Catholique, en collaboration étroite avec la Caisse d’ Allocations familiales, aide des 
familles en grande difficulté à sortir de leur isolement et à régler, principalement, leurs 
dettes de loyer ; plus de 1400 familles  de Montfermeil et de Clichy ont ainsi retrouvé le 
chemin de l’insertion. 
Le Secours Catholique a, depuis longtemps, mis en place des aides en y associant les 
personnes : faire avec elles et non à leur place lorsque c’est possible !  Je tiens à dire  toute 
l’admiration que j’éprouve  pour celles qui, avec courage, au prix de renoncements 
quotidiens, relèvent la tête et font face à une vie difficile et injuste… 
Première épicerie sociale ouverte en Seine-Saint-Denis, L’ AMIE a suscité , depuis,  bien 
des créations de boutiques alimentaires .  
 

Comme le rappelait Jean  Etcheverria, Président départemental du 
Secours Catholique , «l’offre alimentaire des épiceries n’est que le 
prétexte à une action solidaire plus vaste : les épiceries sont des lieux 
d’accueil, d’écoute et d’échanges, aidant les personnes à retrouver ou 
à renforcer l’estime d’elles- mêmes et l’envie de se tourner vers le 
monde extérieur . Car l’exclusion économique s’accompagne souvent 
d’isolement, de fragilité morale ou de perte de confiance en soi.» 
L’équipe de bénévoles ne demande qu’à grossir ! Elle vous accueillera 

avec joie si vous pouvez donner un peu de votre temps pour ce service d’ église solidaire 
des plus démunis . 

Maryse URDAPILLETA 
(Secours Catholique  -  A.M.I.E) 

 

Connaître Maryse : http://plateau93.catholique.fr/paroisses/portraits  
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Maison de retraite 
CHANTEREINE à COUBRON 

 

Située à la limite de la Seine-et-Marne, la plus 
petite ville de Seine-Saint-Denis a su conserver 
son caractère rural. 
 

La Résidence « CHANTEREINE» est située à 
proximité de la place du Président Wilson : cette 
maison de retraite médicalisée (EHPAD) 
accueille depuis peu des résidents autonomes, 
semi-valides et dépendants.  

  

« J’étais malade, et vous m’avez visité » (Matthieu 25)  
  

Le père Hubert et l'Equipe d'Animation Paroissiale, après avoir pris contact avec la 
directrice et l'animatrice de la maison de retraite, proposent aux résidents une messe une 
fois par mois. 
 

 La première messe présidée par le Père Hubert LOUVET a eu lieu le 30 septembre ; 12 
personnes étaient présentes entourées par des paroissiens de Saint-Christophe, Bernard 
HUGUET aumônier (1) et Marie-Noëlle MARY déléguée diocésaine pour la pastorale de la 
santé. 
  

Dans un même élan, une équipe de visiteurs a commencé à se mettre en place les 
vendredis, de 14h00 à 15h00 ;  les résidents apprécient déjà ces rencontres. 

 
 

 
Le temps passé auprès d’une personne âgée esseulée, fragilisée par la maladie est d’une 
valeur inestimable. Car la relation est un soin à part entière. Y compris pour les non-initiés, il 
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QU’EST-CE QU’UN BÉNITIER 
 

Le bénitier est le vase destiné à contenir l'eau bénite. 
Il repose tantôt sur un socle ou un piédestal, tantôt 
sur un mur ou un pilier d'église auquel il est scellé 
solidement. Cette sorte de bassin placé à l'entrée des 
églises prend aussi des formes de coquille ou de 
vasque. Il existe aussi des bénitiers pour oratoires et 
pour l'usage des particuliers. Son ancien nom était 
l'eau-bénitier jusqu'au XVIIe siècle.  

  

Entrant dans une maison,  n'est-il pas d'usage de saluer respectueusement le propriétaire 
qui m'accueille? C'est à l'évidence le fondement même de la politesse. 
Pourquoi en serait-il autrement quand j'entre dans une église qui est la MAISON DE DIEU?  
Le bénitier va me permettre de répondre à cette nécessaire salutation de base. En prenant 
un peu d'eau bénite sur le bout des doigts quand j'entre dans l'église, je vais, d'une certaine 
façon, concrétiser ma foi en DIEU. Cette eau bénite, d'abord, me purifie et m'apporte le 
bien dont j'ai besoin pour passer du" monde profane" d'où je viens "au monde sanctifié" 
qu'est l'église. En faisant le signe de croix avec cette eau bénite, je me rappelle la foi de 
mon baptême. Je suis désormais prêt à rencontrer le Seigneur dans l'action de grâce et la 
louange.  

 André TRIOULLIER 
(Saint-Médard) 

suffit de se rendre disponible quelques heures par semaine ou par mois, pour les écouter, 
partager avec elles, leurs joies ou leurs souffrances, ouvrir son cœur et ses oreilles pour 
changer agréablement le quotidien d’un pensionnaire. Ramener un sourire sur leur visage, 
les sentir apaisés, est la plus belle des récompenses. Et vous recevrez bien plus que ce 
que vous pourrez leur apporter. 
  

« Que celui qui a des oreilles, entende ! En visitant un malade, 
vous m’avez visité » dit Jésus à ses apôtres. 

  

Le service diocésain pour la 
pastorale de la santé propose 
des formations aux visiteurs. 
 
(1) Vous pouvez retrouver le 
témoignage de Bernard dans le 
numéro 29 de notre journal du 
mois de mars  
 

 Jean-Pierre FOURAGE 
(Saint-Christophe) 
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LES POTINS DU PARVIS 
Amis lecteurs, cette rubrique est la vôtre ! Envoyez-nous les « petites bonnes 
nouvelles » que vous avez glanées depuis la parution de notre dernier journal : 
gestes d’amitié, de solidarité, de progrès, etc. Bref, tous ces faits positifs qui 
éclairent nos journées et qui méritent d’être partagés...  

COMMUNAUTÉ DE PROXIMITÉ 
 

De quoi s’agit-il ? 
Un petit groupe se retrouve à intervalles 
réguliers pour échanger sur leur foi à partir de la 
Parole de Dieu dans le but de mieux se 
connaître, de grandir dans la foi et d’inviter 
d’autres à découvrir ou approfondir celle-ci. 
Cette expérience déjà présente à Clichy-Sous-
Bois (1) est vivement encouragée par notre 
évêque. 
 

Démarrage : 1ère semaine de l’Avent 
 

Durée : 1 heure 
 

Périodicité : A intervalles réguliers (à définir) 
 

Déroulement : 

Lecture et méditation de l’évangile du dimanche. Tour de table à partir des questions  
Verre de l’amitié et échange d’informations ... 
 

Vous êtes intéressé ? 

Signalez-vous auprès du Père Alexandre de MANDAT GRANCEY  
ou du Père Hubert LOUVET 

Après avoir il y a quelques années endossé à la scène les habits 
de l'évêque de Digne dans "Les Misérables", le père Laurent Gi-
zard, nouvellement installé Curé de Villemomble, n'a pas hésité à 
se lancer un nouveau défi à savoir participer à la course pédestre 
des 20 km de Paris le 9 Octobre dernier !  
Mission accomplie : il a brillamment réussi, terminant dans un état 
de fraîcheur remarquable comme en témoigne le cliché pris peu de 
temps avant l'arrivée … 

Bravo !  Mais où donc s'arrêtera-t-il ?... (JP.DNJ.) 
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Site internet du diocèse de Saint Denis-en-France http://saint-denis.catholique.fr 

secteur.haut.plateau 

7 couleurs, comme l'arc en ciel de l'Alliance, qui rappelle notre communion 
dans la diversité, chacun participant, avec sa couleur préférée, à la beauté 

du tableau d'ensemble… 


